

## 14. Literaturverzeichnis

- ACKVA, Bernadette: „Was macht ihr denn so in eurer Flüchtlingsarbeit vor Ort?“, Seite 4 in: Versöhnung Rundbrief 1/2019
- ADAM, Jens/RÖMHILD, Regina et al. (Hg.): Europa dezentrieren. Globale Verflechtungen neu denken, Frankfurt am Main 2019
- AHRENS, Petra-Angela: Skepsis oder Zuversicht? Erwartungen der Bevölkerung zur Aufnahme von Flüchtlingen in Deutschland, Hannover 27.1.2016 Sozialwissenschaftliches Institut der EKD – [https://www.si-ekd.de/images/Fluechtlinge\\_\(27.1.16\).pdf](https://www.si-ekd.de/images/Fluechtlinge_(27.1.16).pdf) abgerufen am 28.03.2017
- DIES./LÄMMLIN, Georg/SINNEMANN, Maria (Hg.): Geflüchtete willkommen? Einstellungen und Engagement in der Zivilgesellschaft, Baden-Baden 2021
- AMADEU ANTONIO STIFTUNG (Hg. zs. Mit Pro Asyl): Neue Nachbarn. Vom Willkommen zum Ankommen, Berlin 2015
- AMEER, Tahera u.a.: Neue Nachbarn. Vom Willkommen zum Ankommen, Seite 2-4 in: AMADEU ANTONIO STIFTUNG (Hg.), 2015
- ARRUZZA, Cinzia/BHATTACHARYA, Tithi/FRASER, Nancy (aus dem Englischen von Max Henninger): Feminismus für die 99%. Ein Manifest, Berlin 2(2020)
- ÄRZTE OHNE GRENZEN: Medizinische Humanitäre Hilfe. Wie ÄRZTE OHNE GRENZEN arbeitet, Berlin 2015
- AUSTERMANN, Nele/FISCHER-LESCANO, Andreas/KALECK, Wolfgang u.a. (Hg.): Recht gegen Rechts. Report 2020, Frankfurt am Main 2020
- BAUMGÄRTNER, Maik/GROßBONGARDT, Annette/WASSERMANN, Andreas: Kurze Freude. Verfassung. Demonstrieren in Zeiten von Abstandsgebot und Maskenpflicht? . . . , Seite 46 in: DER SPIEGEL Nr. 18/25.04.2020
- BECKA, Michelle/ULRICH, Johannes: Blinde Praxis, taube Theorie? Sozialethische Reflexion über das Menschenrecht auf Gesundheit, Seite 301-320 in: EMUNDS (Hg.), 2018
- BEDNARZ, Liane: Verschont mich mit politischen Predigten! Sünde, Tod, Erlösung. Die evangelische Kirche muss sich wieder auf ihren Kern besinnen, statt von links zu missionieren, Seite 35 in: DIE ZEIT 22.12.2021
- van den BERG, Clara/GRANDE, Edgar/HUTTER, Swen: Was wird aus dem harten Kern? Auswirkungen der Corona-Krise auf das Engagement für Geflüchtete, Seite 226-242 in: Voluntaris 2/2020
- BERGER, Niklas: In der Krise braucht es ein ganzes Dorf. Das Dorf Fischerhude in Niedersachsen baut eigene Strukturen auf, um Geflüchteten zu helfen. . . . ; Seite 27 in: taz nord 27.04.2022
- BEST, Margret: Willkommenskultur braucht Solistruktur, Seite 8-9 in: Der Schlepper Nr. 77/78 6/2016

- BODE, Thilo (im Gespräch mit Stephan Lebert und Tanja Stelzer): „Man braucht einen Gegner“. Er war Chef von Greenpeace und Foodwatch. Widerstand war sein Beruf. Ein Gespräch mit Thilo Bode über Demonstrationen gegen Putin, Einzelverhöre in China und ein ungewöhnliches Angebot: Eine Atombombe, Seite 13-15 in: DIE ZEIT 05.05.2022
- BOVA, Marco/KRUPA, Matthias/LADURNER, Ulrich: Retter vor Gericht, Seite 4 in: DIE ZEIT 11.03.2021
- BRAND, Ulrich: Post-Wachstum und Gegen-Hegemonie. Klimastreiks und Alternativen zur imperialen Lebensweise, Hamburg 2020
- DERS.: Sozial-ökologische Transformation. Perspektiven eines kritisch-emanzipativen Verständnisses, Seite 87-100 in: DERS., 2020 (2016/2017/2020)
- BRODEN, Anne/MECHERIL, Paul (Hg.): Solidarität in der Migrationsgesellschaft. Befragung einer normativen Grundlage, Bielefeld 2014
- BROT FÜR DIE WELT (Hg.): Atlas der Zivilgesellschaft. Freiheitsrechte unter Druck. Schwerpunkt Corona. Zahlen. Analysen. Interviews. Weltweit, Berlin/München 2021
- CRiado-PEREZ, Caroline (aus dem Englischen von Stephanie Singh): Unsichtbare Frauen. Wie eine von Daten beherrschte Welt die Hälfte der Bevölkerung ignoriert, München 2019/2020
- CWIERTNIA, Laura: Was Greta kann, kann ich auch!, Seite 40 in: DIE ZEIT 04.11.2021
- DONATH, Klaus-Helge: Ende der Erinnerung. Eine Gruppe Menschenrechtler stört die historischen Legenden des russischen Präsidenten Putin. Deshalb soll Memorial mundtot gemacht werden. Ein Besuch bei den Verfeimten, Seite 4-5 in: taz 14.12.2021
- DERS.: Der Kreml reißt die Geschichte an sich, Seite 2 in: taz 29.12.2021
- DOSTERT, Elisabeth: Demo-Version. Mit Bayer lädt erstmals ein Dax-Konzern zur rein virtuellen Hauptversammlung ein. Das schützt vor Infektion – und unliebsamer Kritik vor der Halle. Also wandert der Protest ins Netz, Seite 23 in: SZ 25./26.04.2020
- ECKERT, Andreas/RANDERIA, Shalini: Geteilte Globalisierung, Seite 9-33 in: RANDERIA/ECKERT (Hg.), 2009
- EMUNDS, Bernhard (Hg.): Christliche Sozialethik – Orientierung welcher Praxis? Friedhelm Hengsbach SJ zu Ehren, Baden-Baden 2018
- ENDLER, Rebekka. Das Patriarchat der Dinge. Warum die Welt Frauen nicht passt, Köln 2021
- FLÜCHTLINGSRAT SCHLESWIG-HOLSTEIN E.V.: Flüchtlingshilfe konkret. Hinweise und Wissenswertes für die ehren- und hauptamtliche Unterstützung von Flüchtlingen, Kiel 2014/2015 (Beiblatt)
- FROMM, Anne/STROTHMANN, Luise/HECHT, Patricia/ERB, Sebastian: Sie wollen ein anderes Europa. Die taz hat interne Daten einer der wichtigsten antifeministischen Organisationen ausgewertet, Seite 3-4 in: taz 6.08.2021
- FROMM, Anne/ERB, Sebastian: (Artikel über WWF), Seite 3 in: taz 12.05.2022
- FUHRHOP, Daniel: Willkommensstadt. Wo Flüchtlinge wohnen und Städte lebendig werden, München 2016
- GEBAUER, Thomas/TROJANOW, Ilija: Hilfe? Hilfe! Wege aus der globalen Krise, Frankfurt am Main 2018

- GESANG, Bernward: Klimaaktivismus versus Querdenken. Das Wohl aller ist entscheidend für den zivilen Widerstand ... .., Seite 15 in: taz am wochenende 23./24.04.2022
- GIBBONS, Chip (übersetzt von Christian Müller): Er erzählte einfach die Wahrheit über den US-Drohnenkrieg ... . In den USA ist Daniel Hale zu 45 Monaten Gefängnis verurteilt worden. Die traurige Geschichte eines Whistleblowers, 12 Seiten, 10.08.2021 unter: <https://www.infosperber.ch/freiheit-recht/recht-auf-oeffentlichkeit/er-erzaehlt-e-einfach-die-wahrheit-ueber-den-us-drohnenkrieg/> abgerufen am 4.10.2021
- GIESA, Christoph: Bürger. Macht. Politik (mit einem Vorwort von Joachim Gauck), 2011
- GREFE, Christiane/HABEKUSS, Fritz/SCHMITT, Stefan: Das Recht der Natur, Seite 31-32 in: DIE ZEIT Nr. 16/13.04.2022
- GROß, Karl: „Refugees are welcome here.“ Fußball verbindet, Seite 36-37 in: AMADEU ANTONIO STIFTUNG (Hg.), 2015
- HABEKUSS, Fritz: Es geht nicht ohne sie, Seite 31 in: DIE ZEIT 24.03.2022
- HARTMANN, Kathrin (im Interview mit Alexandra Belopolsky): „Es gibt heute mehr Sklaven als zur Zeit des Sklavenhandels“ in: Süddeutsche Zeitung 13. April 2018 unter: <https://www.sueddeutsche.de/kultur/interview-zu-konsumverhalten-es-gibt-heute-mehr-sklaven-als-zur-zeit-des-sklavenhandels-1.3923268> abgerufen am 24.10.2018
- DIES.: Die Grüne Lüge. Weltrettung als Profitables Geschäftsmodell, München 3(2018)b
- HELLWIG, Marius: Eine Tafel für alle, Seite 49 in: AMADEU ANTONIO STIFTUNG (Hg.), 2015
- HOEFFCHEN, Gerd-Matthias: Burschikos bis feinsinnig. Frauen-Team der EKD kann sich gut ergänzen, Seite 2 in: Evangelische Zeitung für Schleswig-Holstein Nr. 47/21.11.2021
- HUBER, Wolfgang: Rechtsethik, Seite 125-193 in: HUBER/MEIREIS/REUTER (Hg.), 2015
- DERS./MEIREIS, Torsten/REUTER, Hans-Richard (Hg.): Handbuch der Evangelischen Ethik, München 2015
- HÜBL, Philipp: Die Welt nach Corona. Corona-Krise: Die Rückkehr des Gemeinwohls, 5 Seiten, 2.05.2020 unter: <https://www.fr.de/politik/corona-krise-rueckkehr-gemeinwohls-13746936.html> abgerufen am 03.05.2020
- HUMMEL, Siri/STRACHWITZ, Rupert Graf: Zivilgesellschaft und gesellschaftlicher Zusammenhalt, 17 Seiten, 26.03.2021, Aus Politik und Zeitgeschichte unter: <https://www.bpb.de/shop/zeitschriften/apuz/im-dienst-der-gesellschaft-2021/329324/zivilgesellschaft-und-gesellschaftlicher-zusammenhalt/> abgerufen am 25.04.2022
- HUNGER, Anna: Niemand verdient es, zu ertrinken, Seite 3 in: KONTEXT: Wochenzeitung Ausgabe 519/13.03.2021
- HUTTER, Swen/TEUNE, Simon/DAPHI, Priska/NIKOLAS, Ana-Maria u.a.: Deutschlands Zivilgesellschaft in der Corona-Pandemie. Eine Befragung von Vereinen und Initiativen, ipb working paper 3/2021 unter: [https://protestinstitut.eu/wp-content/uploads/2021/WP\\_3.2021.pdf](https://protestinstitut.eu/wp-content/uploads/2021/WP_3.2021.pdf) abgerufen am 25.04.2021
- JABERG, Samuel: Ständeräte wollen Medienfreiheit weiter einschränken, 5 Seiten, 30.04.2021 unter: <https://www.infosperber.ch/medien/trend/staenderaete-wollen-medienfreiheit-weiter-einschraenken> abgerufen am 30.05.2021

- JÄGER, Sarah: Kirchen als Akteurinnen in der Zivilgesellschaft – eine theologische Perspektive, Seite 127-149 in: WERKNER/DEMBINSKI (Hg.), 2019
- JAKOB, Christian: Was tun, wenn' s brennt? Amnesty International ist eine der wichtigsten Organisationen für den Schutz der Menschenrechte. Doch zuletzt gab es Ärger – um einen Bericht über Israel und um den Umgang mit Mitarbeitenden. Über eine NGO auf der Suche nach sich selbst, Seite 28-30 in: taz am wochenende 14./15.05.2022
- JOHANNSEN, Jesko: Das ökologische Vorbild Afrikas. Umweltschutz in Ruanda, 8 Seiten, 03.08.2013 unter: [https://www.deutschlandfunk.de/das-oekologische-vorbild-afrikas.724.de.html?dram:article\\_id=256598](https://www.deutschlandfunk.de/das-oekologische-vorbild-afrikas.724.de.html?dram:article_id=256598) abgerufen am 19.11.2018
- JUNG, Anne: Corona-Impfstoff. Privat sticht öffentlich, 6 Seiten, 11.11.2020 unter: <https://www.medico.de/blog/privat-sticht-oeffentlich-17956abgerufenam03.01.2021>
- DIES.: Corona-Impfstoff. Klassenkampf. Pandemie verlängern, Ungleichheit manifestieren: ... , 4 Seiten, 23.11.2020 unter: <https://www.medico.de/blog/klassenkampf-17999abgerufenam03.01.2021>
- DIES. (im Interview mit Lea Fauth): „Die globale Ungerechtigkeit weist über die Pandemie hinaus“, Seite 3 in: taz 04.01.2021
- DIES.: Zu wenig, zu spät. Globale Impfgerechtigkeit? Bei den Verhandlungen über eine Aussetzung der Patente droht ein fauler Kompromiss, Seite 60-61 in: medico international rundsreiben 01/22 (zugleich taz 19.04.2022, 12)
- JUSTEN, Anja/ROLF, Claudia: Prävention und Friedensförderung in Zeiten von Shrinking Space, 7 Seiten, FriEnt Briefing Nr. 13 10/2018 unter: [boll.de/sites/default/files/frient\\_briefing\\_13\\_praevention\\_und\\_friedensfoerder...](http://boll.de/sites/default/files/frient_briefing_13_praevention_und_friedensfoerder...) abgerufen am 30.04.2022
- KALECK, Wolfgang: Die konkrete Utopie der Menschenrechte. Ein Blick zurück in die Zukunft, Frankfurt/Main 2021
- KALOIANOV, Radostin: „... aller Länder, vereinigt euch!“ Integration, Anti-Integration, Solidarität, Seite 127-152 in: BRODEN/MECHERIL (Hg.), 2014
- KLAS, Gerhard: Viel Arbeit, wenig Geld. Die Branche wächst und wächst. Doch bei den Sicherheitsdiensten liegt vieles im Argen: ... , Seite 12-15 in: Publik Forum Nr. 12/25.06.2021
- KLEIN, Ansgar: Der Diskurs der Zivilgesellschaft (Münsteraner Diskussionspapiere zum Nonprofit-Sektor, 6), 2000 unter: [https://www.ssoar.info/ssoar/bitstream/handle/document/37968/ssoar-2000-klein-Der\\_Diskurs\\_der\\_Zivilgesellschaft.pdf](https://www.ssoar.info/ssoar/bitstream/handle/document/37968/ssoar-2000-klein-Der_Diskurs_der_Zivilgesellschaft.pdf) abgerufen am 05.04.2021
- DERS.: Überlegungen zum Begriff der Zivilgesellschaft, Seite 79-95 in: WERKNER/DEMBINSKI (Hg.), 2019
- KLEIN, Naomi (aus dem amerikanischen Englisch von Gabriele Gockel, Sonja Schuhmacher und Barbara Steckhan): Warum nur ein Green New Deal unseren Planeten retten kann, Hamburg 2019
- KOLB, Felix/BEWEGUNGSSSTIFTUNG (Hg.): Damit sich was bewegt. Wie soziale Bewegungen und Protest Gesellschaft verändern, Hamburg 2007
- KREß, Hartmut: Ethik der Rechtsordnung. Staat, Grundrechte und Religionen im Licht der Rechtsethik, Stuttgart 2012

- LEITLEIN, Hannes: Leinen los! Diese Woche sticht die „Sea-Watch 4“ in See ... , Seite 54 in: DIE ZEIT 13.08.2020
- LITSCHKO, Konrad: Ungezügelter Sicherheit, Seite 2 in: taz 15.09.2021
- LUNZ, Kristina: Die Zukunft der Aussenpolitik ist feministisch. Wie globale Krisen gelöst werden müssen, Berlin 2022
- MAMDANI, Mahmood: Blinde Retter. Über Darfur. Geopolitik und den Krieg gegen den Terror, Hamburg 2010
- MARKWARDT, Nils (Text)/WELLS, Sebastian (Fotos): Die Macht des vorpolitischen Raums, Seite 18-21 in: Philosophie Magazin Nr. 4 Juni/Juli 2020
- MAYROTH, Natalie: Kein ausländisches Geld mehr für 6.000 Organisationen in Indien, Seite 10 in: taz 03.01.2022
- MAZZUCATO, Mariana (übersetzt von Andreas Wirthensohn): Der Kapitalismus nach der Pandemie. Wie eine richtige Erholung aussehen sollte, Seite 141-156 (2020) in: RANDERIA (Hg.), 2022
- MEHTA, Jojo (im Interview mit Margarete Moulin): „Ökozid als Straftat verändert Verständnis von Natur“, Seite 9 in: taz 28.03.2022
- MIERZWA, Roland: Menschsein unter Mitmenschen. Strukturelemente einer Theorie der Solidarität, Erkelenz 2017
- DERS.: Demokratie und Zivilgesellschaft, Baden-Baden 2018
- DERS.: Empathische Ethik. Ein Entwurf für die Post-Corona-Zeit, Baden-Baden 2020
- DERS.: Ökologische Ethik. Ein Konzept zur spirituellen Orientierung, Baden-Baden 2020b.
- DERS.: Eine comprehensive Ethik. Eine Ethik aus der Corona-Zeit für die Post-Corona-Zeit, Berlin 2020c
- DERS.: Strukturelle Gewalt überwinden. Mit der Reich Gottes-theologie auf dem Weg zu einer geschwisterlichen Gesellschaft, Baden-Baden 2020d
- DERS.: Kritik an Opfer-Diskursen. Neu nachdenken über Solidarität, Baden-Baden 2021
- DERS.: Ethik. Grundlagen – Systematisches – Anwendungsfelder, Berlin 2021b
- DERS.: Eine komplexe Friedenstheologie und Friedensethik, Baden-Baden 2021c
- DERS.: Digitalisierung, Ökologie und das Gute Leben. Eine Ethik für digitale Technologien, Baden-Baden 2021d(?)
- DERS.: Soziale Aspekte des Leidens. Eine sozialetische Perspektive auf Gesundheit und Krankheit, Baden-Baden 2(2021)e
- DERS.: Praxis, die verändert. Praxis im Horizont des Religionslosen Christentums, Kiel 2022
- DERS.: Demokratie und Recht. Zivilgesellschaftliche Stellungnahmen zur Rechtsnatur und Rechtsethik, Berlin 2022b
- MSF (MEDECINS SANS FRONTIERS) INTERNATIONAL: International Activity Report 2015, Geneva 2015
- MÜHLENHOFF, Hanna L.: Militarismus ist unfeministisch. Feministische Außenpolitik kümmert sich um die Sicherheit der Menschen, nicht der Staaten. ... , Seite 15 in: taz am wochenende 7./8.05.2022
- MÜLLER, Olaf (im Interview mit dem Schweizer Rundfunk – SRF): Optionen des Pazifismus in kriegesischen Zeiten, 4 Seiten, 22.03.2022 unter: <https://www.lebenshaus-alb.de/magazin/014173.html>

- MÜLLER, Tazio/TRITTIN, Jürgen (im Gespräch moderiert von Jochen Bittner und Jana Hensel): Wer nötigt hier wen?, Seite 10 in: DIE ZEIT Nr. 9/14.02.2022
- NAKATE, Vanessa (übersetzt von Sabine Längsfeld): Unser Haus steht längst in Flammen. Warum Afrikas Stimme in der Klimakrise gehört werden muss, Hamburg November 2021
- DIES.: „Wir sind alle Afrika“, Seite 16-17 in: Publik Forum 19.11.2021/Nr. 22
- NAUERTH, Thomas: Mediation und Diplomatie. Was von Franz von Assisi in der aktuellen Krise zu lernen ist, Seite 6-8 o.D. vermutl. 03/04-2022
- ÖKUMENISCHE BUNDESARBEITSGEMEINSCHAFT ASYL IN DER KIRCHE: Asyl in der Kirche in Bewegung. Geschichten und Perspektiven zum 20-jährigen Bestehen der Ökumenischen Bundesarbeitsgemeinschaft Asyl in der Kirche e.V. Berlin (2014) unter: <http://www.kirchenasyl.de/wp-content/uploads/2014/01/asyl-in-der-Kirche-in-Bewegung.pdf> abgerufen am 28.03.2017
- OTHMAN, Riad: Der Terror der anderen. Israel hat sechs palästinensische NGOs, darunter medico-Partner zu Terrorgruppen erklärt. Diffamierung als Strategie ist nicht neue, Seite 30-34 in: medico international rundscreiben 04/2021
- OTTO, Jeannette: Hört! Uns! Zu! Endlich sollen die Kinderrechte ins Grundgesetz ... .., Seite 31 in: DIE ZEIT Nr. 17/22.04.2021
- PIETRZYK, Kristin: Einschüchterung durch Verfahren. Ermittlungen in Thüringen gegen das „Zentrum für politische Schönheit“, Seite 25-32 in: AUSTERMANN u.a. (Hg.), 2020
- PIOTROWSKI, Laura: Ökohaushaus Rostock: Flüchtlinge menschenwürdig unterbringen, Seite 46 in: AMADEU ANTONIO STIFTUNG (Hg.), 2015
- PRO ASYL/BAYERISCHER FLÜCHTLINGSRAT/FLÜCHTLINGSRAT BRANDENBURG/HESSISCHER FLÜCHTLINGSRAT/FLÜCHTLINGSRAT NIEDERSACHSEN/FLÜCHTLINGSRAT SACHSEN-ANHALT/PROF. DR. SABINE HESS, UNIVERSITÄT GÖTTINGEN (Hg.) [Autorinnen: Johanna Elle und Andrea Kothen]: Zur Umsetzung der Istanbul-Konvention in Bezug auf geflüchtete Frauen und Mädchen in Deutschland. Schattenbericht für GREVIO, Juli 2021
- PRUIN, Dagmar (im Gespräch mit Mey Dudin und Natalia Matter von epd): Hunger als Waffe. „Brot für die Welt“-Chefin sieht Zivilgesellschaft massiv gefährdet in: Evangelische Zeitung für Schleswig-Holstein Nr. 3/16.01.2022
- QUENT, Matthias: Keynote: Die dunklen Seiten freiwilligen Engagements und das Ende der Kontroverse (?), Seite 93-110 in: AHRENS/LÄMMLIN/SINNEMANN (Hg.), 2021
- RANDERIA, Shalini: Rechtspluralismus und überlappende Souveränitäten: Globalisierung und der „listige Staat“ in Indien, Seite 229-258 in: Soziale Welt 57 (2006)
- DIES.: Transnationalisierung des Rechts und der „listige Staat“ in Indien: zivilgesellschaftlicher Widerstand gegen die Privatisierung öffentlicher Güter, Seite 211-236 in: RANDERIA/ECKERT (Hg.), 2009
- DIES. (im Gespräch mit Jens Adam und Regina Römhild): Das Verborgene entdecken: Zu Geschichte und Methodologie des Verflechtungsansatzes, Seite 35-65 in: ADAM/RÖMHILD et al. (Hg.), 2019
- DIES. (Hg.): Kapitalismus im 21. Jahrhundert. Passagen Thema, Wien 2022

- DIES./ECKERT, Andreas (Hg.): Vom Imperialismus zum Empire. Nicht-westliche Perspektiven auf Globalisierung, Frankfurt/Main 2009
- RAVO, Linda: #StopSLAPPs – Die EU muss Watchdog-Organisationen vor juristischen Schikanen schützen, 2 Seiten, 30.11.2020 unter: <https://www.liberties.eu/de/stories/stoppslapps-watchdog-organisationen-brauchen-eu-regeln-zum-schutz-vor-juristischen-schikanen/18961> abgerufen am 31.05.2021
- REISCH, Claus-Peter: Das Meer der Tränen, München 2019
- ROHR, Richard: Die Schöpfung als Körper Gottes, Seite 253-259 in: VAUGHAN-LEE (Hg.), 2015
- ROSA LUXEMBURG STIFTUNG (Hg.): Atlas der Versklavung. Daten und Fakten über Zwangsarbeit und Ausbeutung, November 2021
- RUCHT, Dieter: Engagement in sozialen Bewegungen. Voraussetzungen, Formen, Wirkungen, Seite 13-44 in: KOLB/BEWEGUNGSSTIFTUNG (Hg.), 2007
- DERS.: Gewalt schadet dem Klima: Klimaproteste: Wer zivilen Ungehorsam zur „friedlichen Sabotage“ erweitert, riskiert eine Spirale von Eskalationen. Eine Antwort auf Tazio Müller, Seite 12 in: taz 27.09.2021
- SANDER, Hendrik: Die Zukunft von Attac. Stärken, Probleme, Handlungsoptionen, Berlin 2016 (= STUDIEN 02/2016 – Hg v. Rosa-Luxemburg-Stiftung)
- SCHLINDWEIN, Simone: „Als ob ich nicht existiere“, Seite 20 in: Publik Forum 12.06.2020/Nr. 11
- DIES.: Staatsterror im Namen des Naturschutzes, Seite 11 in: taz 6.04.2022
- SCHOLL, Stefan: Erinnern verboten. Das oberste russische Gericht erklärt die Menschenrechtsorganisation Memorial für aufgelöst, Seite 6 in: Frankfurter Rundschau 29.12.2021
- SCHRÖDER, Christian: Das Weltsozialforum. Eine Institution der Globalisierungskritik zwischen Organisation und Bewegung, Bielefeld 2015
- SCHWEITZER, Christine/WALLRODT, Ines: Mit anderen Waffen, 4 Seiten, 25.03.2022 unter: <https://www.lebenshaus-alb.de/magazin/014159.html> zugleich <https://www.nd-aktuell.de/artikel/1162475.gewaltfreier-widerstand-im-ukraine-krieg-mit-anderen-waffen.html> abgerufen am 13.04.2022
- SEDLMAYR, Sebastian (Unicef): Kinderrechte im deutschen Grundgesetz. Anhörung im Ausschuss des Bundestages für Recht, Justiz und Verbraucherschutz, 17.05.2021, 16 Seiten
- SEKYEWA, Edward (protokolliert von Simone Schlindwein): „Ugandas Zivilgesellschaft wird zerschlagen“, Seite 11 in: taz 05.01.2022
- SHIVA, Vandana (Lionel Astruc) (aus dem Französischen von Gabriele Gockel, Sonja Schumacher und Thomas Wollermann): Eine andere Welt ist möglich. Aufforderung zum zivilen Ungehorsam, München 2019
- DIES. (aus dem Englischen von Andreas Lentz): Wer ernährt die Welt *wirklich*? Das Versagen der Agrarindustrie und die notwendige Wende zur Agrarökologie, Saarbrücken 2015/2021
- SIMONSON, Julia: Engagement im Rahmen der Geflüchtetenthematik. Kommentar zum quantitativen Teil der Studie „Zivilgesellschaftliches Engagement“, Seite 61-65 in: AHRENS/LÄMMLIN/SIENNEMANN (Hg.), 2021

- SINNEMANN, Maria: „Als ich das sah ...“ – Flüchtlingsaufnahme kontrovers. Empirische Ergebnisse zu Anliegen und Einstellungen von Engagierten, Seite 17-38 in: AHRENS/LÄMMLIN/SINNEMANN (Hg.), 2021
- STAAL, Jonas (im Interview mit Nicholas Potter): „Wir wollen soziale Medien sozialisieren“, Seite 13 in: taz 9./10.04.2020
- STAUB-BERNASCONI, Silvia: Menschenwürde – Menschenrechte – Soziale Arbeit. Die Menschenrechte vom Kopf auf die Füße stellen, Opladen/Berlin/Toronto 2019
- STIEFEL, Susanne: Frauennetzwerke fürs Überleben, Seite 1 in KONTEXT: Wochenzeitung Ausgabe 571/12.03.2022
- VAUGHAN-LEE, Llewellyn (Hg.): Spirituelle Ökologie, Saarbrücken 2015
- VIDAL, Aude: Unser Müll in Java, Seiten 1 + 14-15 in: LE MONDE *diplomatique* Mai 2021
- VOGT, Jürgen: „Proteste werden kleingehalten“, Seite 9 in: taz 29.12.2021
- WEBER, Oliver: Wenn gute Bürger quer denken. Die „Zivilgesellschaft“ wird viel gelobt. Aber sie hat auch ihre dunklen Seiten, Seite 52 in: DIE ZEIT Nr. 39/23.09.2021
- WEISE, Helena: Im Netz statt auf der Straße. Line Niedeggen sitzt zu Hause und organisiert einen Streik, den es so nicht geben wird. Auch Lisa Allisat engagiert sich weiter für Fridays for Future, weiß aber nicht, ob sie die Straße betreten darf... , Seite 4-5 in: taz 23.04.2020
- WERKNER, Ines-Jacqueline/DEMBINSKI, Matthias (Hg.): Gerechter Frieden jenseits des demokratischen Rechtsstaates. Politisch-ethische Herausforderungen. Band 5, Wiesbaden 2019
- WHITAKER, Chico: Das Weltsozialforum. Offener Raum für eine andere Welt, Hamburg 2007
- WINTERSTEINER, Werner: Der unterschätzte Widerstand – Gewaltfreie Aktionen in der Ukraine, 8 Seiten, 04.04.2022 unter: <https://www.lebenshaus-alb.de/magazin/014176.html> abgerufen am 13.04.2022
- WULF, Andreas: Das Unbehagen in der Krise. Staat und Pharmakonzerne werden in der Pandemie mächtiger, „Querdenker“ protestieren. Doch wie sieht eine linke Antwort auf all das aus?, 5 Seiten, 14.12.2020, medico international, zuerst in Zeitung „der Freitag“ nun unter: <https://www.lebenshaus-alb.de/magazin/013366.html> abgerufen am 23.12.2020
- ZOLL, Rainer: Was ist Solidarität heute?, Frankfurt am Main 2000